



La question de développement Dimanche 14 novembre 2021 / Nicolas Faïss

Bilan de la saison 2021 au jardin

Retour sur une saison 2021 bien spéciale

Un temps favorable et doux dès le début mars ; une période froide en avril avec gels nocturnes sur les fruitiers, les groseilliers, et autres plantes délicates comme les kiwis ; un mois de mai maussade et frais qui a beaucoup freiné la végétation et favorisé l'apparition de maladie et parasites ; un mois de juin plus ou moins normal avec des pics de chaleur à 30° ce qui a bien fait démarrer la végétation restée bloquée en mai ; enfin, un mois de juillet humide avec des douches tous les deux ou trois jours et leurs corolaires de maladies fongiques détruisant certaines cultures... Heureusement que le mois d'août a été meilleur et a permis de finir la saison assez agréablement....

Principaux problèmes durant cette saison

- Plantons de légumes dévorés par des indésirables telles les limaces, les chenilles ou encore teignes et pucerons malgré les précautions prises.
- Taches de maladies tels la rouille, le blanc ou oïdium, la tavelure, le mildiou détruisant en quelques heures les tomates ou les pommes de terre.
- Cerises pourrissant sur l'arbre à la suite de piqûres de mouches Suzuki
- Fruits tels les abricots, les pêches, les prunes, les pommes, les coings pourrissants sur l'arbre avant la récolte tous attaqués par la maladie monilia.

Réflexions pour corriger et préparer la nouvelle saison 2022

- ⇒ Qu'avons-nous fait faux pour les tomates atteintes par le **mildiou** ? Un traitement au petit lait oublié ou trop tardif après une pluie, la même chose pour les pommes de terre et aubergines.
- ⇒ Attaque de **teignes, de mouches ou autres pucerons** sur les poireaux, carottes, choux etc. Oubli ou pose trop tardive d'un filet anti-insecte, pas assez de sarclage ou binage autour des plantes.
- ⇒ **La moniliose**, maladie sur abricotiers, pommiers, cognassier, prunier, doit se combattre pendant la floraison de ces arbres avec une décoction de raifort et surtout par temps humide.
- ⇒ **Les mouches Suzuki** sont à piéger dès le rougissement des fruits (mai /juin) avec un piège pour 10 m2 posé sous les arbres soit accrochés aux branches basses à 150 cm de haut ou sur des tuteurs métalliques. Pièges trouvés dans le commerce ou fabriqués soit même avec des bouteilles de 5 dl pet percées sur leur épaules et remplis avec un mélange 1/3 vinaigre de pomme, 1/3 vin rouge, 1/3 eau avec un peu de produit à vaisselle. Retrouvez ces conseils sur notre page WEB : <https://pages.rts.ch/la-1ere/programmes/monsieur-jardinier/04-06-2017#8638403>

Conclusion :

Toutes ces questions se posent maintenant avant une nouvelle saison au jardin. On réfléchit aussi à son plan de culture su potager, aux précautions à prendre pour les plantes fixes et à l'amélioration de leur milieu, aux espèces le mieux adaptées à son jardin, ses massifs et ses bacs, variétés résistantes greffées etc. Je vous souhaite un bon hiver au chaud avec beaucoup de bons souvenirs de votre jardin 2021.... Ils sont toujours plus forts que les mauvais ! Vive 2022